

Gard : le chantier de l'entreprise Bastide diffusion est lancé à Vézénobres



► Alexandre et Dominique Bastide sur le chantier du futur siège social du groupe Bastide 1... + MIDI LIBRE / ALEXIS BETHUIN

Deux ans de travaux et près de 20 M€ d'investissement sont nécessaires pour le nouveau site.

"Les premiers coups de pelle mécanique ont été donnés la semaine dernière, mais les travaux de terrassement vont réellement débuter la semaine prochaine", explique Alexandre Bastide, directeur général du groupe Bastide 1880, dont Bastide diffusion est l'entreprise phare. La société est spécialisée dans la création, la conception et la diffusion d'articles de décoration et des arts de la table.

Dans la zone d'activité de Vézénobres, les rotations d'engins ont débuté. Le chantier du nouveau siège de la société plus que centenaire, devrait durer presque deux ans.

Un investissement conséquent

L'investissement est conséquent, environ 20 M€ pour l'acquisition des terrains, la construction et les aménagements. Une fois achevé, le bâtiment regroupant le show-room, les bureaux et la partie stockage, devrait occuper une surface de 20 000 m², sur une parcelle de 20 ha.

"Nous souhaitons réaliser un projet qui s'insère dans le paysage. Nous n'utiliserons que 5 ha. Les quinze autres hectares, en zone naturelle, feront l'objet d'une valorisation sur laquelle nous réfléchissons. On a aussi opté pour l'installation de panneaux photovoltaïques sur les toits. On pourra ainsi alimenter 1 000 foyers."

Actuellement installée à Saint-Privat-des-Vieux, l'entreprise Bastide est maintenant à l'étroit. "On a fait deux agrandissements, dans les années 90 et 2000, mais là, on arrive au bout des capacités de stockage. Il y a quatre ans, on a commencé à travailler sur un nouveau projet de bâtiment, dans le cadre de notre développement commercial, mais aussi logistique."

"Quatre ans pour construire ce projet"

Malgré un contexte économique incertain, une crise sanitaire qui s'inscrit dans la durée, Bastide diffusion investit fortement. Alexandre Bastide est la sixième génération de dirigeants qui préside aux destinées de l'entreprise. "On a toujours su évoluer, tout en gardant une continuité du métier. Construire ce projet nous a pris quatre années, mais nous avons bénéficié du soutien de l'Agglo. La société anonyme d'économie mixte d'Alès (Saem'Alès) nous a accompagnés depuis le début, pour les démarches avec les services de l'État, pour du conseil lors de la conception du projet..."

Pour la réalisation des travaux, Alexandre Bastide a privilégié les Alésiens : "On a mis un point d'honneur à ne consulter que des entreprises du Gard. Michel TP, la Scaic, les transports Capelle, Agniel ont été retenus, mais il reste quelques lots à attribuer."

Rester à Alès, un choix fort

Avec une 2x2 voies qui n'en finit plus d'être achevée, l'entreprise aurait pu partir ailleurs, mais a fait le choix fort de rester à Alès. "Le surcoût de transport est estimé entre 500 000 € et 1 M€. Mais le territoire a des atouts pour compenser. On se rend compte que les villes de taille moyenne proposent un cadre de vie de qualité supérieure aux grandes villes. Ça rebat les cartes, je crois que ça donne du sens à notre projet."

Sur le nouveau site de Vézénobres, Bastide va recruter. Alexandre Bastide l'assure : "On a la marge de manœuvre pour passer à 150 collaborateurs si on parvient à développer le groupe."

Entre vingt et trente emplois créés

L'entreprise fête cette année ses 140 années d'existence. Les locaux historiques sont toujours occupés par la boutique de décoration, place Barbusse. Aujourd'hui, le groupe Bastide 1880, compte 200 salariés, dont 70 chez Bastide diffusion à Saint-Privat-des-Vieux (50 collaborateurs dans les services administratifs et logistiques, ainsi qu'une vingtaine de commerciaux partout en France et même en Belgique, Italie et Espagne). L'entreprise Bastide projette de recruter entre 20 et 30 nouveaux collaborateurs pour le site de Vézénobres.